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С января по сентябрь 
2024 года в Пермском крае 
зафиксировано 2184 случая 
укусов животными, в том 
числе бродячими собаками. 
В Краснокамском округе 
за тот же период жителей 
укусили 112 раз. 

– меньше месяца назад ребенок 
гулял в одном из дворов на улице 
Большевистской, где на него и на-
кинулся бродячий пес. Прокусил за-
пястье и грудь. В этот же день обра-
тились в больницу, назначили пре-
параты против бешенства, – расска-
зывает жительница Краснокамска 
ирина (имя изменено – прим. ред.).

Восьмилетнему мальчику те-
перь предстоит проставить шесть 
уколов против бешенства. инъ-
екции ему ставят в Краснокам-
ской больнице.  схема вакцина-
ции включает шесть инъекций. В 
нулевой день (во время обраще-
ния), затем на третий, седьмой 
и 14-й день, а также в 30-й день 
с момента укуса. Шестую инъек-
цию поставят на 90-й день. им-
мунитет должен сформировать-
ся в течение двух недель и достиг-
нуть своего пика на 30–40-й день.

Проблема с бездомными соба-
ками звучит давно, и не только в 
комментариях к постам в соци-
альных сетях. На сентябрьской 
комиссии по городскому хозяй-
ству Думы Краснокамского окру-
га был заслушан доклад замести-
теля начальника мКу «уКЗЭП» 
Владимира Дурноколенко. 

НЕт ЗАяВок
Вернемся вновь к статисти-

ке. Начиная с 2022 года в округе 
было отловлено 111 собак. из них 
в 2022 году – 92 животных, в 2023 
– 17, в 2024 году (на момент пу-
бликации материала) всего 2 со-
баки. Здесь, что называется, ком-
ментарии излишни. 

Но почему все так плохо с отло-
вом бродячих животных в муни-
ципалитете?  

– Это проблема не только нашей 
территории, такая картина скла-
дывается в большинстве округов 
Пермского края. Причина простая 
– нет организаций, которые го-
товы заниматься отловом собак, 
– рассказал заместитель началь-
ника управления гражданской за-
щиты, экологии и природополь-
зования Владимир Дурноколен-
ко. – Весной 2024 года мы прове-
ли шесть электронных аукционов 
на оказание услуг по отлову жи-
вотных, к сожалению, на них так 
никто и не заявился.

Владимир Александрович отме-
чает, что перед проведением аук-
ционов прошли телефонные раз-
говоры с потенциальными под-
рядчиками, направлены запро-
сы коммерческих предложений.

– от всех был получен ответ о 
невозможности организации ра-
боты с Краснокамским округом. 
Во-первых, из-за большой уда-
ленности, и во-вторых, из-за пе-
реполненности приютов для жи-

Не лучший друг

» вопрос - ответ

Кто занимается отловом собак в Краснокамском округе

вотных. Проще говоря, своих со-
бак им девать некуда, – поясняет 
заместитель начальника управ-
ления гражданской защиты, эко-
логии и природопользования.

В сентябре после долгих пере-
говоров контракт согласились за-
ключить в кунгурском приюте для 
бездомных животных «оскар». 
стоимость договора – около 600 
тысяч рублей. На эти средства 
подрядчик обязуется отловить 20 
собак на территории округа, осмо-
треть их, если нужно, то вылечить, 
стерилизовать и промаркировать, 
а после выпустить. отлов одно-
го животного обходится бюджету 
примерно в 28 тысяч рублей, здесь 
стоит отметить, что деньги выде-
ляются из краевой казны. 

совершенно ясно, что если 
«оскар» справится с задачей и от-
ловит до конца года 20 собак, то 
кардинально это проблему в окру-
ге не решит. и, как выяснилось в 
ходе подготовке материала, при-
чина не только в отсутствии под-
рядчиков. сами жители встают на 
защиту бездомных животных.  

СобАЧкУ ЖАЛко
«Три здоровенные собаки с конца 

лета в нашем дворе - Большевист-
ская, 33, 33а, 33б, 33в. они ходят и 
по соседним площадкам. Но пре-
имущественно живут под дере-
вянным домиком - горкой на дет-
ской площадке. у второго подъез-
да Большевистской, 33в им вооб-
ще постелили одеяла и прикарм-
ливают бабушки. На детской пло-
щадке стоят контейнеры для со-
бачьей еды. Дети перестали гулять 

на площадке, боятся лая, собачьих 
игр» – это сообщение прислали нам 
в группу в социальной сети обеспо-
коенные жители домов по улице 
Большевистской. 

Краснокамцам вторят и в АНо 
«оскар». Дескать, собак и без того 
нелегко поймать, так и жители, что 
называется, ставят палки в колеса.

– складывается парадоксальная 
ситуация. Горожане подают за-
явки в отдел экологии, специали-
сты этого отдела в свою очередь от-
правляют заказ к нам. Работники 
«оскара» выезжают на отлов, нахо-
дят собаку, но не могут ее поймать, 
потому что другие горожане пре-
пятствуют этому, – рассказала ди-
ректор АНо «Приют для бездомных 
животных «оскар» светлана Кул-
тышева. – Начинают ее прятать 
от нас, порой заводят в близлежа-
щие магазины. Аргументируя это 
тем, что собачек они подкармли-
вают, ухаживают за ними и имен-
но эта дворняга никого не покуса-
ла. Все эти случаи зафиксированы 
на видео.

интересные данные мы получили 
и в ходе опроса жителей в группе 
газеты в социальной сети «ВКон-
такте». из 52 человек, поучаство-
вавших в голосовании, 24 (46%) от-
носятся позитивно к подкармли-
ванию бродячих животных. одни 
из-за жалости, а другие не видят 
в этом ничего плохого, главное, 
чтобы антисанитарию не разво-
дили.

– мне кажется, что этим зани-
маются сердобольные старуш-
ки, у которых, возможно, нет де-
тей или внуков и им просто не о 

ком заботиться. или они ни разу 
не сталкивались с укусами своих 
родных и близких дворнягами, 
– говорит жительница одного из 
домов по улице Большевистской. 
– А как быть остальным? мы тоже 
любим животных, но боимся за 
безопасность наших детей.    

– у меня в приюте на данный мо-
мент находится больше 400 собак, 
поэтому, когда нам мешают отлав-
ливать дворняг, то мы с удоволь-
ствием предлагаем защитникам 
обездоленных животных забрать их 
себе. Посадить на цепь, ухаживать, 
кормить, выгуливать, то есть взять 
на себя ответственность, быть хозя-

ином для пса. Знаете, еще ни один 
не согласился, – говорит директор 
АНо «Приют для бездомных живот-
ных «оскар» светлана Култышева.

рЕШАтЬ кАрДИНАЛЬНо?
Проблема с отловом бродя-

чих собак по-прежнему остается 
острой. создать муниципальный 
приют в Краснокамском округе 
навряд ли возможно, слишком 
дорогое удовольствие получится. 
По примерным подсчетам, чтобы 
открыть приют на 100 голов, необ-
ходимо потратить более 10 млн ру-
блей, так как официальное приста-
нище для Тузиков и Рексов долж-
но соответствовать ряду серьезных 
требований. 

Вопрос, возможно, решит созда-
ние межмуниципального прию-
та. Эта тема давно висит в возду-
хе, но пока не вылилась во что-то 
серьезное. 

А может быть, стоить поступить 
более кардинально? Вопрос об 
ужесточении закона «об ответ-
ственном обращении с животны-
ми» возник еще в начале 2022 года 
после происшествия в Забайкалье, 
где бродячие собаки насмерть за-
грызли маленькую девочку. Тогда 
от ряда регионов прозвучала ини-
циатива об умерщвлении одичав-
ших собак. Но депутаты Государ-
ственной Думы ее отвергли. 

между тем такая практика суще-
ствовала в советское время. Более 
возрастные жители города вспо-
минают, что бродячих собак, в осо-
бенности агрессивных, в букваль-
ном смысле отстреливали. Быть 
может, стоит вернуться к этой 
практике, да, пусть не стрелять, но 
делать дворнягам эвтаназию. Точ-
но станет безопасней, уйдут расхо-
ды на содержание собак в приютах, 
да и владельцы животных будут бо-
лее ответственно относиться к вы-
гулу своих питомцев.      

В общем, есть о чем подумать. 
А пока в укромных уголках парка 
Ленина можно обнаружить при-
прятанные палки и вицы. Как ока-
залось, их туда положили те крас-
нокамцы, кто каждое утро выгули-
вает домашних животных, чтобы 
в случае нападения бездомной со-
баки была возможность отбиться. 
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Очередной скандал
разгорелся из-за спиленных 
деревьев в Краснокамске. 
На этот раз поводом
послужила валка нескольких 
берез напротив пекарни 
«Булка», что на улице 
Большевистской.

Надо сказать, что это не первый 
случай, когда спил аварийных 
деревьев используют в качестве 
провокации и поднятия волны 
среди жителей округа. так было 
при реконструкции набережной, 
сквера бажова и других объектов 
благоустройства. Пожалуй, един-
ственным отличием ситуации се-
годняшней в том, что спил прово-
дился по инициативе бизнеса, а 
не администрации округа.

Конечно же, в сети сразу же поя-
вились доморощенные эксперты, 
которые по фотографиям опреде-
лили, что деревья вовсе не ава-
рийные, а вполне себе живые. 
вошли в чат «конспирологи», за-
являющие, что это сговор вла-
дельцев «булки» и чуть ли не гла-
вы Игоря быкариза, чтобы увели-
чить парковочное пространство 
перед зданием общепита, а спи-
ленная береза пойдет на дрова в 
их бани. И куда же без местных 
«революционеров», призываю-
щих к бойкоту кафе и написанию 
жалоб во все инстанции.

Мы, в свою очередь, постара-
лись отбросить все эмоции и 
попытались разобраться как в 
причинах вырубки деревьев на 
улице большевистской, так и 
в порядке, по которому можно 
сводить зеленые насаждения в 
округе.

рубить нельзя оставить
Начнем с того, что практиче-

ски всем, что связано с посад-
кой или вырубкой деревьев в го-
роде, заведует отдел экологии, 
природопользования и лесного 
хозяйства Краснокамского окру-
га. Именно специалисты отде-
ла выдают разрешение на свод 
зеленых насаждений в округе. 
выдача документа происходит 
в большинстве случаев по заяв-
лению самих жителей или пред-
приятий и организаций округа.

– только с начала 2024 года к 
нам в отдел было подано более 
145 заявлений на валку и кро-
нирование деревьев, – сообщи-
ли нам в отделе экологии. – Не-
обходимо учесть, что в это чис-
ло не входят заявления прошлых 
лет, которые также были приня-
ты, по ним составлены акты об-
следования деревьев и принято 
решение о своде.

После приема заявления про-
водится комиссионное обследо-
вание зеленых насаждений, где 
визуально определяется их со-
стояние. Критерии, по которым 
проводится обследование, ука-

разберем по веточкам

» вопрос - ответ

Рассказываем, почему в Краснокамске спиливают 
деревья, сколько на это тратят и как компенсируют

Всего вырубили 17 стволов берез. Два из них росли с нарушением санитарных норм, одно в двух метрах от здания, 
второе в пяти метрах. Остальные были признаны аварийными по различным причинам. Отметим, что на срезе видно, 
что у части деревьев сердцевина была гнилая. Фото предоставлено отделом экологии, природопользования и лесного хо-
зяйства Краснокамского округа, Дмитрием Зеленкиным. Коллаж Екатерины Коневских

заны в приказе Министерства 
природных ресурсов, лесного 
хозяйства и экологии Пермско-
го края от 13.09.2022 года № 30-
01-02-1122. 

– Перечень причин, по кото-
рым береза, тополь, дуб и про-
чие могут быть признаны ава-
рийными, широк. К примеру, 
угол наклона ствола превышает 
45 градусов, ветви задевают зда-
ние или имеются усохшие ветви 
на вершине, трещины на стволе, 
– рассказывают краснокамские 
экологи. – При этом при нали-
чии всего одной из причин дере-
во можно признать аварийным и 
представляющим опасность для 
жителей округа.

После того как комиссия про-
ведет обследование, составля-
ется акт, где зеленое насаж-
дение признается аварийным 
либо здоровым, или по край-
ней мере не представляющим 
опасность. Забегая вперед, ска-
жем, что по статистике только 
лишь в 4-5 случаях в год разре-
шение на вырубку не выдает-
ся. И можно сделать вывод, что 
все-таки просьба о вырубке не 
чья-то прихоть, а реальная обе-
спокоенность жителей о своей 
безопасности.

После этого у заявителя два 
пути. срубить дерево за счет 
собственных средств либо вста-
вать в очередь, чтобы свод про-
вели за счет бюджетных средств. 
в этом году на эти цели из мест-
ной казны выделено около 900 
тысяч рублей. был определен 
подрядчик, который и занима-
ется вырубкой. При этом необ-
ходимо учесть, что стоимость 
свода одного дерева составляет 
20-30 тысяч рублей (зависит от 
многих параметров, в том чис-
ле от толщины ствола, высоты, 
близости к зданию и так далее). 
Несложно подсчитать, что сва-
лить могут от 30 до 45 деревьев 

в год, а заявлений, напомним, 
подано 145. 

После свода подрядчик вывозит 
бревна и ветки на полигон в Пермь 
и предоставляет справку об этом в 
отдел экологии.  

если заявитель не желает 
ждать, то он может получить 
разрешение на вырубку за соб-
ственный счет. Разумеется, неся 
всю ответственность при сво-
де зеленых насаждений. Имен-
но так и поступили владельцы 
кафе «булка».

вопрос безопасности  
Источник, близкий к руковод-

ству пекарни, рассказал, поче-
му было принято решение обра-
титься за разрешением на свод 
деревьев:

– Это исключительно вопрос 
безопасности жителей округа и 
гостей пекарни. верхушки не-
скольких деревьев действитель-
но засохли, а прошлой зимой 
одна из веток во время поры-
ва ветра упала на фасад здания 
и сломала несколько фасадных 
плиток. К счастью, в этот мо-
мент никто не проходил рядом, 
поэтому обошлось без жертв. А 
что, если отпадет большая вет-
ка или завалится все дерево? Да, 
деревья жалко, но если случит-
ся трагедия и пострадают люди, 
само здание – кто тогда в таком 
случае будет отвечать? 

Здесь стоит отметить, что жи-
тели близлежащих домов, из 
окон которых было видно вер-
хушки берез, подтверждают, 
что на нескольких деревьях 
ветки были высохшие. Кроме 
этого, версию о том, что на ме-
сте спиленных деревьев будет 
расширена парковка, источник 
также отрицает.

– существующих парковоч-
ных карманов хватает, расши-
рять парковку не имеет ни-
какого смысла, как и ставить 

какие-либо киоски, по крайней 
мере, руководство пекарни это-
го делать не планирует, – гово-
рит наш собеседник.

По нашим данным, админи-
страция округа также не плани-
рует размещать нестационар-
ные торговые объекты на дан-
ном участке. 

– Честно признаться, не пони-
маем всей этой истерии, призы-
вов к бойкоту, и уж тем более не 
понимаем, при чем здесь сво 
(речь идет о нескольких ком-
ментариях в одной из групп го-
рода). Что нам оставалось де-
лать, если существовала реаль-
ная угроза от стоящих деревьев, 
ждать трагедии? – подчеркнул 
собеседник. – более того, вме-
сте с выдачей разрешения на 
свод берез руководство пекар-
ни получило предписание на 
компенсационную высадку 21 
дерева, шесть из них будет как 
раз таки высажено на месте сру-
бленных берез. Посадка плани-
руется весной будущего года.

кто чего посадит?
Казалось бы, вопрос решен. 

Да, березы жалко, но ведь ком-
пенсируют. высадят новые де-
ревья? Какие? выбор опять же 
широк: та же береза, боярыш-
ник, яблони или груши, можно 
посадить рябину или тополь, 
сирень или черемуху – все они 
прописаны в выданном разре-
шении на вырубку берез у пе-
карни. однако компенсацион-
ные высадки не устраивают осо-
бо рьяных противников выруб-
ки городских аварийных дере-
вьев. Мол, толку от этой компен-
сации, если высаживают тонкие 
веточки, да и за теми не следят.

вопрос опять же в имеющихся 
средствах. в этом году заклю-
чен контракт на сумму 850 ты-
сяч рублей для посадки сажен-
цев с закрытой корневой систе-

мой на территории Краснокам-
ского округа. На эти средства 
посажено 99 пирамидальных то-
полей и 10 яблонь. Кроме этого, 
контрактом предусмотрены до-
ставка саженцев, посадка, по-
лив, чернозем и удобрение. 

теперь к вопросу о том, поче-
му не сажают крупноразмер-
ные саженцы. Причина опять 
же лежит на поверхности. во-
первых, стоимость самого са-
женца. если «веточка» тополя 
или яблони стоит 2-3 тысячи ру-
блей, то цена дерева побольше 
– около 20 тысяч. Прибавьте к 
этому стоимость посадки, арен-
ду техники и прочие расходы. 
сколько можно будет посадить 
деревьев на выделенную на год 
сумму?  

второй важный момент. в от-
личие от мелких саженцев, 
крупное дерево требует боль-
ше ухода после посадки, пото-
му как приживается оно хуже. 
На эти цели опять нужны сред-
ства и, что самое главное, люди, 
кто этим будет заниматься. Ко-
нечно, можно помечтать, что в 
Краснокамске когда-то создадут 
службу по типу пермского «Гор-
Зеленстроя», а в окрестных по-
лях возведут питомники с са-
женцами. Но нам даже страшно 
представить, во сколько обой-
дется бюджету реализация по-
добной мечты. вот и приходит-
ся краснокамским экологам об-
ходиться теми ресурсами, кото-
рые сегодня имеются. 

И напоследок – визуальное об-
следование деревьев на пред-
мет аварийности многие из се-
тевых критиканов подвергают 
сомнению. Дескать, видимые 
признаки можно трактовать 
по-разному. одному покажет-
ся, что трещина в дереве угро-
жает безопасности, а другому 
– нет. один скажет, что ветки 
наверху высохли, другой – что 
просто листва облетела. Мне же 
в свою очередь вспоминается, 
как в апреле этого года без ма-
лейшего ветра и других причин 
упала липа на пересечении ули-
цы большевистской и проспек-
та Мира. визуально дерево было 
абсолютно здоровым. После та-
ких случаев становится понят-
на позиция экологов, что луч-
ше заранее предотвратить тра-
гедию, чем разбираться с ее по-
следствиями. 

Другое дело, что ни этот аргу-
мент, ни другие не подействуют 
на особо рьяных «защитников» 
зеленых насаждений. И даже, 
если не дай бог случится тра-
гедия, виновата будет местная 
власть, дескать, вот вы «здо-
ровые» рубите, а аварийными 
не занимаетесь. Не доказать 
им, что бюджет не резиновый 
и нельзя одномоментно убрать 
все трухлявые березы с топо-
лями и засадить Краснокамск 
крупноразмерными саженцами. 

Но мы же понимаем, что дело 
совсем не в деревьях.   
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Это лишь часть свалки на контейнерной площадке на улице Павлика Моро-
зова. Фото предоставлено МКУ «УГЗЭП»

Экологи Краснокамского 
округа приступили к очистке 
несанкционированных свалок. 
Если раньше под пристальным 
вниманием зеленых были 
мусорные очаги в лесах 
и полях, то теперь их 
деятельность переместилась 
в городскую черту.

Прибирать приходится контей-
нерные площадки, точнее, раз-
росшиеся мусорные полигоны во-
круг них. Только в начале июля 
экологи вывезли 166 тонн отхо-
дов, затратив на это около 1 млн 
рублей. Самой грязной точкой на 
мусорной карте округа оказалась 
контейнерная площадка на улице 
Павлика Морозова. Отсюда увез-
ли около 100 тонн отходов, потра-
тив на это порядка 600 тысяч ру-
блей.  И это не предел. Для срав-
нения, в прошлом году было лик-
видировано 30 несанкциониро-
ванных свалок, на полигон вы-
везли более полутора тысяч тонн 
мусора.

НЕСУТ ЧТО НИ ПОПАДЯ 
Начнем с того, что содержание 

контейнерных площадок – уборка 
территории, организация подхода 
и подъезда к ней, очистка зимой от 
снега и скашивание травы летом, а 
также дератизация – лежит на пле-
чах подрядчика, который выигры-
вает конкурсные процедуры. 

Вывозом мусора, в свою оче-
редь, занимается компания 
«Пермский региональный опе-
ратор ТКО». Но в их обязанно-
сти входит только вывоз быто-
вого мусора из контейнера. И, 
как правило, 1-2 раза в неделю 
вывозят крупногабаритный му-
сор: различную мебель, отходы 
от косметического ремонта. Все 
остальное не в их компетенции. 

– Главная причина разрастания 
свалок вокруг контейнерных пло-
щадок – непонимание жителей, 
что входит в тариф вывоза ТКО. 
То есть что можно нести в бли-
жайший контейнер, а что необ-
ходимо вывезти на мусорный по-
лигон самостоятельно, – говорят 
в управлении гражданской защи-
ты, экологии и природопользова-
ния Краснокамского округа. 

К примеру, если вы делаете в 
квартире ремонт, то в контей-
нер можете вынести остатки обо-
ев, небольшие куски линолеума и 
прочую мелочь. А вот половые до-
ски, оконные рамы или куски сте-
ны будьте добры самостоятельно 
доставить на мусорный полигон. 
То же самое касается и старых по-
крышек, веток от деревьев. 

В отделе экологии рассказали, что 
некоторые из горожан умудрялись 
оставлять рядом с контейнерной 
площадкой бревна от старых до-
мов или бань. Выкидывали даже 
железнодорожные шпалы – они, 
к слову, вообще относятся к 3-му 
классу опасности и не подлежат 
размещению на полигоне, а сда-
ются на переработку.  

– Поэтому, если на площадке ле-

Свальный грех
Экологи Краснокамска ликвидируют свалки 

Дмитрий Зеленкин
dvzelenkin@yandex.ru

В жаркие летние дни маленькие 
краснокамцы, не ведая 
опасности, беспечно резвятся 
в чашах городских фонтанов. 

А вы разрешаете своим детям 
купаться в фонтане? Об этом мы 
спросили жителей города.

Ольга Кротова, 26 лет, 
мама семилетнего сына:

– Конечно, разрешаю, ведь 
этого такое удовольствие для 
ребенка. Когда я вижу, как он 
радуется воде и веселится со 
сверстниками, то и сама готова 
составить им компанию. Вода 
чистая, почему бы и не иску-
паться – это же, по-моему, ни-
кем не запрещено.

Ирина Грохотова, 63 года,
владелица той-терьера Гуччи:

–  Свои дети давно уже выросли, 
внуки живут в других городах. Так 
что им не до наших фонтанов. А 
вот своего питомца с детства при-
учила к воде. И в жаркие дни не от-
казываю ему в удовольствии охла-
диться. Сам он, конечно, плыть 
отказывается, но я все-таки не-
сколько раз окунаю его в фонтан. 
Очень удобно – на эспланаде чаша 
неглубокая. А недовольным объ-
ясняю, что собака у меня домаш-
няя и чистая.

Сергей Никитин, 33 года, 
отец пятилетней Алины:

– Разрешаю, почему бы и нет. А 
где еще городским детям можно 
искупаться летом? Бассейн – до-
рогое удовольствие, на Каме ме-
ста для купания не предусмотре-
но, да и вода грязная. За город 
выбраться нет времени – все вре-
мя работа.

Наталья Скворцова, 36 лет, 
мама шестилетнего Антона:

– Сама никогда не разрешаю 
своему ребенку лезть в воду на 
фонтане и другим не советую. 
Можно поскользнуться, упасть 
и порезать ноги или удариться о 
бортик головой. Да и вода здесь 
сомнительного качества – чего 
только не увидишь: и крышки 
от бутылок, и остатки цветов, и 
какие-то веточки. В общем, пол-
но всякой дряни. 

Алексей Хрипунов, 30 лет, 
отец семилетнего Платона:

– Купание в фонтане – это по-
нашему. Ну скажите, неужели в 
детстве вы ни разу там не иску-
пались? И не играли в войнуш-
ку с водяными пистолетами, и 
не брызгались в девчонок, до-
водя их до счастливого визга? 
По-моему, каждый мальчишка 
должен испробовать это летнее 
удовольствие. Пусть мой сын 
купается себе на здоровье. 

Александр Вохминцев, 50 лет,
отец четверых детей:

– Если бы дети и взрослые по-
больше знали о том, как на са-
мом деле устроен фонтан и как 
он работает, то сто раз бы поду-
мали, прежде чем отпустить ре-
бенка в воду. Мои дети от такого 
удовольствия отказались сами. 
Когда были совсем маленькими, я 
объяснял им, что купаться в фон-
тане больно. А потом, когда уже 
осмысленно стали воспринимать 
мир, рассказал, почему опасно та-
кое купание. 

Чем не забава!

жат покрышки, ветки и прочие 
отходы, не относящиеся к ТКО, 
регоператор их не будет вывозить. 
Более того, если подобный мусор 
будет сложен в сами контейнеры, 
то пока обслуживающая организа-
ция его не уберет, бак будет стоять 
наполненным, – отмечает Юлия 
Стрелкова, начальник отдела эко-
логии, природопользования и лес-
ного хозяйства МКУ «УГЗЭП».

КУДА НЕСТИ?
По правилам все отходы, не от-

носящиеся к ТКО, так называе-
мый образователь отходов дол-
жен самостоятельно передать на 
переработку или захоронение. 

К примеру, покрышки прини-
маются в экотехнопарке «Бума-
тика», а также в микрорайоне 
МЖК (Рябиновый проезд). 

При этом стоить заметить, что 
за утилизацию платит сдающий. 
Так, за одну велосипедную или 
мотоциклетную покрышку при-
дется выложить 25 рублей. За по-
крышку от легкового автомобиля 
– 50 рублей, от грузового – 70 ру-
блей. Несложно подсчитать, что 
при замене комплекта колес на 
своей «ласточке» утилизация ста-
рых покрышек обойдется всего-
то в 200 рублей. Кстати, с одних 
рук принимается максимум че-
тыре покрышки. 

Немного сложнее обстоят дела 
с ветками от деревьев.  

– Проще всего избавиться от 
лишних веток можно весной, ког-
да проходят субботники. И вы-
везти самостоятельно на полигон 
по предварительной заявке через 
отдел экологии бесплатно, обыч-
но этим занимаются управляю-
щие компании, – говорит Юлия 
Стрелкова. – В остальное время 
вывоз поросли также ложится на 
плечи самих жителей. 

Что касается строительных от-
ходов, то их тоже необходимо 
вывозить на полигон. Неважно, 
занимаетесь вы ремонтом само-
стоятельно или за вас это дела-
ет нанятая бригада. Готовьтесь 
к тому, что за сдачу отходов со 

стройки также необходимо за-
платить.  Цена в районе полутора 
тысяч за одну тонну. Прибавьте 
к этому еще и транспортировку. 

ОТХОЖЕЕ МЕСТО
Мы не тешим себя иллюзиями и 

прекрасно понимаем, откуда бе-
рутся многотонные кучи отходов 
вокруг контейнерных площадок. 

Во-первых, до полигона «Бума-
тика» порядка 11 километров, на 
круг получается больше 20 ки-
лометров. Ехать же надо. А, во-
вторых, за сдачу мусора еще и 
платить приходится. Куда про-
ще выбрать контейнер на какой-
нибудь отдаленной улице и увез-
ти туда все, что не понадобится 
в хозяйстве. 

Как мы уже сказали выше, самой 
загрязненной оказалась площадка 
на улице Павлика Морозова. Очень 
много мусора на Молодежной, 5. 

Сельские территории также 
не отстают. В Мысах площадка 
переполнена на улице Полевой 
2-й, 13. В Стряпунятах и Майском 
проблемы есть на центральных 
контейнерах. В Новой Ивановке 
проблемная площадка на улице 
Железнодорожной. 

На момент написания статьи 
краснокамским отделом эко-
логии были почищены девять 
контейнерных площадок. Было 
вывезено около 166 тонн раз-
личного мусора, потратили на 
это около 1 млн рублей. Поэто-
му если вдруг кому-то кажется, 
что удалось обмануть систему, 
выбросив «бесплатно» крупно-
габаритный мусор к ближай-
шему контейнеру, то он оши-
бается. Платить все-таки при-
ходится, да не из собственного 
кошелька, но за счет наших же 
с вами налогов.   

– В этом году на ликвидацию 
несанкционированных свалок 
запланировано около 3,4 мил-
лиона рублей, из них около 1,5 
миллиона –на очистку контей-
нерных площадок, – рассказала 
Юлия Стрелкова, начальник от-
дела экологии, природопользо-

вания и лесного хозяйства МКУ 
«УГЗЭП».

Кстати сказать, пока чисти-
ли площадку на улице Павлика 
Морозова, в течение дня подъ-
езжало четыре грузовых газели, 
чтобы выкинуть мусор. При-
шлось их разворачивать. И что-
то нам подсказывает, что вряд 
ли они уехали на полигон «Бу-
матики».

ПОСЛЕСЛОВИЕ 
Совершенно ясно, что сбор и 

утилизация отходов – пробле-
ма многослойная. 

Здесь есть и отсутствие куль-
туры у населения. Зачем за-
морачиваться и везти мусор 
за тридевять земель, если его 
все равно уберут? Да, пусть не 
сразу, да, пусть будет антиса-
нитария и плодятся крысы, но 
когда-то же все равно вывезут. 

Существуют и проблемы с ло-
гистикой у операторов ТКО. 
В одном из интервью Сергей 
Чудинов, генеральный дирек-
тор ООО «Буматика», отмечал, 
что ему совершенно невыгод-
но везти сдавать стеклотару в 
Тюмень или Можгу (ближе нет). 
Закупочная цена очень низкая, 
а с учетом обработки бутылок и 
доставки до точки назначения 
выходит один убыток. Некуда 
ему и сдавать покрышки. 

Разумеется, необходимо утря-
сать все вопросы с наличием 
контейнерных площадок и 
дальше развивать в округе раз-
дельный сбор мусора, что по-
рой кажется несколько утопич-
ным делом. Возможно, стоит 
обратить внимание на еще не 
такое давнее прошлое и вер-
нуть прием отходов за деньги. 
Только не ограничиться стекло-
тарой, а расширить линейку, 
добавить пластик и покрыш-
ки. Может быть, стоит обратить 
внимание на зарубежный опыт 
и включить утилизационный 
сбор уже в стоимость тары. Вер-
нул пластиковую бутылку – по-
лучил назад деньги. 

В общем, проблема большая 
и ее решение точно небыстрое. 

ОТХОДЫ ТКО - ЭТО:
3 пищевые отходы;
3 упаковка, тара из-под 

продуктов и других предме-
тов;

3 использованные средства 
гигиены;

3 одежда, обувь, игрушки;
3 негабаритные предметы и 

другие вещи, которые вышли 
из строя, например, быто-
вая техника или сломанная 
книжная полка;

3 мелкие отходы от теку-
щего ремонта - остатки обо-
ев, обрезки линолеума или 
ламината;

3 мусор от коммерческих 
помещений;

3 листва и все то, что под-
метают и убирают дворники 
на улице. 


